

Sequía deja pérdidas por 5 mil mdp en Zacatecas (El Financiero 07/06/12)

Sequía deja pérdidas por 5 mil mdp en Zacatecas (El Financiero 07/06/12) Héctor a. Chávez Maya Jueves, 7 de junio de 2012 Graves daños en el sector agropecuario. No se ha podido sembrar ni 5% del millón de hectáreas. Con el pretexto de no politizar los apoyos, retienen recursos. El sector agropecuario del estado de Zacatecas registra pérdidas superiores a cinco mil millones de pesos, pues a unas semanas de que concluya el periodo de labranza, no ha podido sembrar ni 5 por ciento del millón de hectáreas con que cuenta, señaló Édgar Rivera Cornejo. En entrevista, el presidente de la Liga de Productores Agropecuarios de Zacatecas lamentó que la Secretaría de Agricultura minimice el daño en el sector, pues además de lo agrícola se han perdido más de 90 mil cabezas de ganado, que representan casi 50 por ciento del hato estatal. Los recursos del gobierno federal no han bajado, dijo, a pesar de que las autoridades de la Sagarpa han asegurado que ya se han aplicado mil 600 millones, de los tres mil 600 millones de pesos que le corresponde a la entidad. Afirmó que con la disputa entre los gobiernos federal y estatal los únicos afectados son los productores, pues con el pretexto de no politizar los apoyos, no se liberan recursos para planear la siembra con la compra de semillas y fertilizantes. En las condiciones en que se encuentra la producción de alimentos en el estado pasarán al menos cinco años para que recupere su productividad. Aseveró, no obstante, que de presentarse lluvias en las próximas tres semanas aún se estará en condiciones de sembrar al menos 30 por ciento de la superficie cultivable del estado. Alzas Esta entidad, que era considerada la principal productora de frijol, con 450 mil toneladas al año, difícilmente producirá 130 mil en 2012, por lo que incluso se verá en la necesidad de importar para abastecer su mercado interno. "La realidad es que Zacatecas sigue en condiciones catastróficas; hay una disputa entre el gobierno federal y el estatal para ver de dónde van a salir los recursos o dónde están los que anunció el presidente. Es hora de que todavía no se ponen de acuerdo." Bajo estas condiciones, y un pronóstico de una muy baja cosecha de productos como el frijol, el precio de los alimentos continuará al alza, ya que mientras el año pasado se compraba en 15 pesos por kilo, actualmente rebasa los 35 pesos. Los productores de Zacatecas dependen en gran medida de lo que pueda otorgar el gobierno federal y de los programas estatales, anotó.